



令和小だより

「芽の段階」

令和6年7月号
発行 令和6年7月1日
中野区立令和小学校
校長 松井 敏

副校長 細谷 真吾

6月はふれあい月間でした。保護者の皆様、アンケートの協力ありがとうございました。ご家庭での気づきを連絡いただけることで、子どもたちの困っていることを共有でき、よりよい指導へとつなげることができます。本当にありがとうございます。

時代の流れと共に、いじめの定義も少しずつ変化してきました。現在の定義は平成25年いじめ防止対策推進法の施行に伴い、「児童生徒に対して、当該児童生徒が在籍する学校に在籍している等当該児童生徒と一定の人的関係のある他の児童生徒が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われる物も含む。）であって、当該行為の対象となった児童生徒が心身の苦痛を感じているもの。」とされています。単発的、かつ軽微な事案もいじめと認知し、問題解決に向けた取組を推進していくことも重要になっていきます。つまり、「いじめ」として認知する行為・行動の範囲を広くして、早期発見をし、早期に対策を行って行くことが大切だとい

うことです。

いじめの問題は、いじめられたときだけの問題ではなく、心の傷がなかなか癒やされず、ふとしたときに影響することもあります。小学校の時のいじめが解決したとしても、社会人になったときに同僚のちょっとした言葉で思い出し、苦しむこともあるかもしれません。

だからこそ、早期段階の「いじめの芽」を見付け、対策をし、事態の深刻化を未然に防いでいく必要があるのです。

ご家庭でも、お子さんとの会話の中で、「悪口や暴言」、「暴力」など「いじめの芽」として分かりやすいものは声を掛けやすいと思います。そして、「うわさ」や「からかい」「冗談まがいな言葉」の中にも「いじめの芽」は隠れています。早期の対策ができるよう、お気づきのことがあれば声を掛けると共に連絡ください。ご家庭と学校が協力しながら対応していきます。そして、子どもたちがいじめをする側にも、される側にもならないようにしていきたいと考えています。

3年生 交通安全教室

6月6日(木)に、野方警察署の方に来ていただき、交通安全教室を行いました。

はじめに、自転車を安全に利用するための五原則や自転車点検のポイントを教えていただき、横断歩道の渡り方や建物の陰で見えない場所で注意すること(急に飛び出さずに車や自転車を確認してから進むこと)などの実演を見せていただきました。どの子も警察の方のアドバイスをよく聞いて、実技に取り組むことができました。

新校舎になって初めての自転車を持ち込んでの交通安全教室でしたが、ボランティアの保護者のみなさんにご協力いただき、滞りなく進めることができました。

交通ルールを守って登下校をしようとする意識を高めることができた交通安全教室でした。

こだま学級 宿泊学習

6月19日(水)～6月21日(金)の3日間、こだま学級の3～5年生で高尾宿泊学習に行きました。たくさんの方々に見送られ、最初に向かったのは高尾山です。日本一の急勾配を誇るケーブルカーに乗ってから、全員そろって山頂まで歩ききることができました。下山時に立ち寄ったサル園では、ボスザルや赤ちゃんザルを夢中で観察していました。2日目は、藤野芸術の家で木工体験をした後、あいかわ公園へ行きました。暑すぎる程の好天でしたが、水分補給をしながら遊具で思い切り遊びました。夜は、宿舎で野外炊さん。米を炊いた飯盒を開けた瞬間、子どもたちからは「おお！」と歓声が上がりました。自分たちで作ったキーマカレーの味は格別でした。最終日は、激しい雨にも負けず、和田の里でうどん打ち体験を行いました。「なんだか、ほうとうみたい。」「コシがあって美味しい！」と言いながら、手作りうどんを堪能しました。最後に遊覧船「ニュースワン丸」に乗り、帰路につきました。どの子にとっても、充実した3日間となりました。さまざまな活動や友達との集団生活を通して、子どもたちはひと回りもふた回りも大きく成長することができました。

バイオリンコンサート

6月3日(月)、ポップジャズ・バイオリニストとしてご活躍中の式町水晶さんをお招きしコンサートが行われました。式町さんは障がいを抱えながらライブや講演会など活躍中で、2021年の東京パラリンピックの閉会式でも演奏をされました。「障害者理解」や「ボランティアマインド」に加え、ふれあい月間に合わせ「やさしさ、思いやり」にも触れて演奏していただきました。イントロクイズを交え、コンサートの終わりには、式町さんのバイオリンで令和小学校の校歌をみんなで歌いました。式町さんの思いや願いが込められたバイオリンの素敵な音色に耳を傾けた時間でした。

令和ハートフルデー（道徳授業地区公開講座）

6月8日（土）に令和ハートフルデー（東京都道徳授業地区公開講座）を実施しました。今年も、道徳授業公開を通して、学校家庭及び地域社会が、子どもたちの豊かな心を育むことの大切さを共有しました。

授業では、全学級「親切、思いやり」の内容項目で授業を行いました。「親切とは何だろう。」「今まで、親切にしてもらった経験はあったかな。」など、多様な感じ方や考え方の中で、自分自身のことを振り返りました。

その後は、本校校長と道徳部員による地域・保護者向けの道徳授業体験を行いました。星野富弘さんの教材を通して参加された方々は様々な視点から星野さんの気持ちを考え伝え合い、考えを広げていました。

日常の道徳授業がどのように行われているのか、また、何を大切にしているのかを考える時間となりました。

6年生 オープンキャンパス

中野区では、保幼小中連携教育の一環として年3回のオープンキャンパスを実施しており、6年生が中学校で授業や部活動などの見学や体験を行っています。6年生にとっては中学校の雰囲気を知ったり進学への希望を膨らませたりする大切な機会となっています。

6月7日（金）に、その第1回目として6年生が第五中学校に行き、授業と部活動の見学をしました。各学年の授業や廊下に掲示された作品を見て、内容が難しくなることや作品の完成度の高さに驚いていました。また、全ての部活動を一通り見学して中学校生活に思いを馳せ、不安だけではなく期待も抱いている様子でした。

第2回は9月に五中で授業や部活動の体験、第3回は2月に中学校で説明会を行う予定です。6年生の子どもたちが希望をもち安心して中学校に進学できるよう、小中学校で連携して取り組んでいます。

5年生 音楽鑑賞教室

6月18日（火）に、なかのZEROへ音楽鑑賞教室に出かけました。区内の小学5年生のために行われた音楽鑑賞教室、東京都交響楽団のみなさんが「スターウォーズ」「サウンドオブミュージック」など子どもたちになじみの曲を中心に、楽器の紹介なども交えて演奏をしてくださいました。

今年の令和小は、舞台全体がよく見える2階席。客席に座った子どもたちは、あっという間に演奏に引き込まれ、体を揺らしたり指揮者の真似をしてみたり演奏に合わせて打楽器をたたく真似をしたりと、思い思いに音楽を楽しんでいました。また、指揮に合わせて手拍子をしたり止めたり耳を澄ましたり、楽団と一体になりながら演奏の場をつくる楽しさも味わい、生の演奏に触れながら鑑賞のマナーや楽しみ方を学ぶよい機会となりました。

7月の生活指導 生活指導部

「友だちと仲よくしよう」

6月の土曜授業公開日に行われた「令和ハートフルデー」では、各学級で道徳の授業を行いました。道徳の内容項目は大きく4つに分かれており、その内の1つに「主として人との関わりに関すること」があります。今回の授業のテーマであった「親切、思いやり」も、これに当てはまります。どの学級でも、相手の立場に立ち、相手の身になって行動することの大切さについて、考えを深められたのではないかと思います。

学校は、子どもたちがさまざまな人間関係の中で社会性の基礎を育む場です。友達と良好な関係を築くことは、心身の成長に大きな影響を与えます。ときには意見がぶつかったり、けんかをしたりすることもあるでしょう。それ自体は、決して悪いことばかりではありません。しかし、そうなった後に、どのように気持ちを通わせるかを考える必要があります。相手の気持ちや立場を思いやり、折り合いを付けながら共に生きていく力を身に付けることが大切なのではないでしょうか。

7月の生活目標は「友だちと仲よくしよう」です。友達と仲良くするとはどういうことなのか、どうしたらよりよい関係を築いていけるのか、道徳の授業をはじめ、様々な場で指導していきます。



日	曜	
1	月	委員会活動④ 読書旬間始 安全指導
2	火	校外学習(4年) こだま個人面談①
3	水	特別時程 4時間授業
4	木	こだま個人面談② 区SC
5	金	こだま個人面談③ 都SC
6	土	
7	日	
8	月	水曜時程
9	火	こだま個人面談④
10	水	避難訓練④ SNS集会 4時間授業(3-3のみ5時間授業)
11	木	プラネタリウム見学(4年) 区SC
12	金	軽井沢前日検診(5年) 読書旬間終 都SC
13	土	
14	日	
15	月	海の日
16	火	軽井沢移動教室1日目(5年)
17	水	軽井沢移動教室2日目(5年)
18	木	軽井沢移動教室3日目(5年) 区SC
19	金	給食終 4時間授業 都SC
20	土	
21	日	夏季休業日始
22	月	夏季水泳 夏季補充学習教室 図書館開放日
23	火	夏季水泳指 個人面談 夏季補充学習教室 図書館開放日
24	水	夏季水泳 個人面談 夏季補充学習教室 図書館開放日
25	木	夏季水泳 個人面談 夏季補充学習教室 図書館開放日 区SC
26	金	夏季水泳 個人面談 夏季補充学習教室 図書館開放日 都SC
27	土	
28	日	
29	月	夏季水泳 個人面談 図書館開放日
30	火	夏季水泳 個人面談 図書館開放日
31	水	夏季水泳 図書館開放日

※区の連絡等により、変更する場合があります。